



EL PRESIDENTE

ASAJA
Asociación Agraria
Jóvenes Agricultores

Excmo. Sr. D. Pedro Sánchez Pérez-Castejón
Presidente del Gobierno

Madrid, 24 de mayo de 2021

Excmo. Sr. Presidente del Gobierno:

Como Presidente de la Asociación Agraria Jóvenes Agricultores - ASAJA me veo en la necesidad de dirigirme a Ud. para expresarle el profundo malestar que han causado en nuestra organización y en todo el sector ganadero sus recientes manifestaciones sobre el consumo de carne y la necesidad de cambiar las actuales pautas de consumo.

En ese contexto, concretamente merecen particular repulsa sus declaraciones referidas a la pretendidamente destacada responsabilidad que el sector ganadero tendría en el deterioro de nuestro medio ambiente y en el cambio climático y la consiguiente necesidad de adoptar medidas para erradicar esos perversos efectos, que comprenderían la drástica reducción del consumo de carne.

Las acusaciones que se han vertido dirigidas hacia el sector ganadero, por su contribución a la generación de gases de efecto invernadero, se muestran especialmente infundadas. La contribución real de la ganadería se sitúa en un 7%, lo que supone un nivel muy inferior a los umbrales alcanzados por otros sectores y subsectores o actividades económicas. Así resulta patente, si lo comparamos con los siguientes: el transporte (27%), la industria (19.9%), la generación eléctrica (17,8%), el consumo de combustibles (8,5%), y los procesos industriales y uso de productos (8%), según datos registrados en marzo de 2020 en el Inventario Nacional de Gases de Efecto Invernadero del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico.

No puede obviar Ud. que el sector agrario constituye un sector fundamental para la Economía de nuestro país y para la creación de empleo, pues lo integran aproximadamente 180.000 ganaderos y sus familias, que aportan 18.500 millones a la economía (cifra ésta que se eleva a 45.300, si sumamos la industria cárnica) y que vienen a dar ocupación directa a más de medio millón de trabajadores.

Pero no menos importante es recordar que el sector ganadero contribuye a cumplir la inaplazable función esencial del sector agrario de garantizar alimentos sanos y seguros a nuestra sociedad.

Y entre ellos deben entenderse incluidos, naturalmente, los productos cárnicos. En esta línea, entendemos que están totalmente fuera de lugar, por carentes de fundamento, sus paralelas recomendaciones dirigidas a la población sobre la necesidad de rebajar el consumo de carne. De todos es sabido que la dieta mediterránea, valorada y seguida en todo el mundo, que comprende entre sus componentes básicos los productos cárnicos y sus derivados.

Quedamos a la espera de que se adopten medidas desde el Gobierno, con la exigible inmediatez, que contribuyan a reparar el nuevo e injusto daño a la imagen del sector causado con sus sesgadas declaraciones.

Reciba un atento saludo.

